América Latina desde sus orígenes independientes ha enfrentado diversas adversidades impuestas internacional como nacionalmente, ante esa situación económica, política y social diversos académicos desde una visión crítica tanto del discurso teórico convencional como de la realidad, han realizado esfuerzos analíticos, teóricos e históricos, para plantear alternativas ante el proceso de deterioro social, económico, político y ambiental, que contribuyan a replantear y superar, desde los orígenes, la posición desventajosa de la región, aprovechando racionalmente el enorme potencial social y de recursos naturales. Académicos como Theotonio Dos Santos que contribuyó, junto a otros científicos sociales, a ampliar la mirada para crear mejores condiciones en la vida social de América Latina ha dejado sembrado un horizonte para explorar alternativas para que la región cree su propio futuro. Theotonio Dos Santos, quien ha sido un cercano colaborador de www.olafinanciera.unam.mx, ha muerto, pero su pensamiento sigue latiendo. Otro académico y funcionario sobresaliente como Samuel Lichtensztein, también colaborador cercano de www.olafinanciera.unam.mx, quien también profundizo y planteo una crítica reflexiva tiempo atrás, junto a otros colegas en Uruguay, ha muerto y nos ha dejado un pensamiento fecundo para debatir, profundizar, siempre con el objetivo de crear mejores condiciones de vida para las poblaciones de América Latina. En este número en recuerdo y homenaje a Samuel Lichtensztejn, se presenta en la sección de Clásicos, una contribución que pone el acento en la reflexión de los problemas de América Latina.

La incertidumbre económica a nivel planetario se acentúa, y son las poblaciones de los países mas débiles los que llevan la peor parte, sin duda que la población de los países llamados desarrollados también padecen efectos nocivos. Sin embargo, periodo tras periodo solo el sistema financiero logra altos beneficios, en buena medida a costa de la sociedad en su conjunto. En ese contexto el mundo del trabajo enfrenta nuevos embates que socaban sus condiciones salariales y laborales. Desde ese contexto de constante peligro de agudizar la descomposición, Alain Parguez, plantea en esta entrega número 29 de www.olafinanciera.unam.mx, como poder enfrentar ese peligroso destructor, mediante una alternativa que de certidumbre a la sociedad global mediante la inclusión de todos los sectores sociales para que puedan ser incorporados al trabajo material e inmaterial, realmente productivo y lúdico, para poder realizarse como sujetos sociales. Pero ello solo puede dar inicio bajo el principio de control y sometimiento del, hasta ahora, destructivo sistema financiero global.

En esa perspectiva se retoman orientaciones teóricas que han emanado del contexto latinoamericano para aproximarnos a la realidad actual y plantear alternativas propias para enfrentar a ese tsunami destructor que es el sistema financiero global. Sin duda que el pensamiento de la CEPAL de la dependencia, la idea general de desarrollo, fuera de los manuales de la corriente dominante, que no han servido mas que para hacer mas difícil e inequitativa la reproducción de vida social.

En esa mismo perspectiva se analizar aspectos centrales de la economía mexicana, como es el caso de la agricultura desde el ámbito de la agricultura en el contexto del TLCAN, que no ha sido nada benéfico para el sector, y que hoy que se está renegociando se debería de tomar mas en seria una alternativa en ese sector como en toda la economía mexicana.